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DETTWILLER

Complexe sportif : un chantier qui suit son
cours, malgré des actes de vandalisme

Engagés en avril, les travaux de rénovation et d’agrandissement du complexe sportif de

Dettwiller « avancent bien », selon Pascal Boehm et Christian Robach, adjoints au maire,

qui suivent le dossier. Mais l’avancée des entreprises est freinée par des dégradations et

des vols de matériel.

La vieille dame de fer et d’acier, qui a abrité depuis son inauguration en 1986 plusieurs

générations de sportifs, est en train de subir un profond lifting : le complexe sportif de Dettwiller,

utilisé tant par les associations et clubs de la commune et des villages alentour, que par le

collège tout proche, est en chantier depuis avril. La municipalité, qui ambitionne de tout refaire,

du sol au plafond, avait été freinée en fin d’année dernière pour des raisons budgétaires (voir

notre encadré) ; elle a finalement pu lancer les travaux, avec pour horizon, la rentrée 2024.

Le chantier s’avère ambitieux : « Il y a trois axes principaux : la réhabilitation thermique, car le

complexe était une vraie passoire ; la création de nouveaux vestiaires dans l’extension à

l’avant ; et enfin le réaménagement extérieur, avec le terrain de jeu qu’on va refaire et qui sera

probablement un terrain de football », détaille Christian Robach, adjoint au maire chargé

notamment de la technique. Pour rappel, le projet, dont le coût s’élève à 5 millions d’euros,

consiste à rénover l’existant, à transformer les anciennes douches en espace de stockage et de

rangement de matériel, tout en créant une extension qui accueillera les nouveaux vestiaires et
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« un espace mutualisé » pour les associations.

Plus concrètement, les travaux menés jusqu’à présent ont consisté à « enlever tous les

matériaux qui ne sont plus aux normes », à renforcer la structure et remplacer l’isolant.

Mercredi 12 juillet, les ouvriers de l’entreprise mandatée pour mener à bien le projet

s’apprêtaient à poser une matière qui permettrait de faire passer le complexe sportif du statut

de « passoire thermique » à celui d’une construction correctement isolée, sans perdre pour

autant la lumière naturelle qui inonde l’édifice depuis sa verrière. Celle-ci sera en effet

conservée. La livraison du tout est prévue pour la rentrée 2024, mais l’équipe municipale

voudrait pouvoir accueillir plus tôt les associations sportives qui utilisent la structure, ainsi que

les collégiens, dans la partie strictement gymnase.

• Des vols et des dégradations

Depuis le début du chantier, « quelques imprévus » inhérents à la vie des travaux publics, n’ont

bien sûr pas manqué de se faire jour, comme des retards dans la livraison de certains

matériaux, ou encore quelques « mauvaises surprises » comme la découverte de défauts

d’altimétrie dans le sol (qui laisse apparaître des fissures, et fait craindre des problématiques de

gonflement et retrait d’argile). Mais le plus compliqué à appréhender, tant pour l’entreprise qui

intervient sur place que pour la municipalité, ce sont bien les vols et dégradations qui ont été

constatés. Ceci « depuis le début du chantier » en avril, se désole Pascal Boehm, adjoint au

maire. Toutes les vitres des portes en verre ont été brisées, et des plaques isolantes ont été

volées avant qu’elles soient posées. Un pillage qui lèse avant tout l’entreprise chargée du

chantier, mais qui est devenu relativement fréquent dans le domaine des travaux publics. De

même, des traces de pneu découvertes sur le sol (certes dégradé) du complexe sportif laissent

à penser que le site a été visité. « On est vigilant mais on ne peut pas être tout le temps sur

place. C’est déjà suffisamment compliqué de porter un projet de cette ampleur », soupire

Pascal Boehm.

Pour ces vols et dégradations, la première adjointe Monique Grad-Oran a porté plainte au nom

de la municipalité à la gendarmerie de Saverne. Contactés, les militaires confirment qu’une

enquête a été ouverte ; jeudi 20 juillet, elle était « en cours ».

Malgré ces imprévus, l’équipe autour du maire préfère « positiver » : « Malgré tout ça, le

chantier avance bien », se réjouit Christian Robach. Dans quelques mois, les sportifs pourront

admirer l’étendue des améliorations faites dans la vieille bâtisse. Un sacré coup de jeune pour

une installation emblématique du village.
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